

Singapour, une métropole très attractive

« Depuis son indépendance, la cité-État de Singapour a planifié son développement en recherchant constamment à profiter au maximum de l'économie de marché et en s'insérant au mieux dans la concurrence internationale. En 2019, la métropole, qui est également un paradis fiscal, se classe ainsi au premier rang des *smart cities* mondiales. Elle est, en outre, labélisée ville créative par l'UNESCO et s'est dotée, depuis vingt ans, d'une importante offre culturelle et événementielle afin d'attirer un maximum de touristes. [...] Dès sa constitution, l'État de Singapour a en effet planifié son développement en recherchant constamment à profiter au maximum de l'économie de marché et à s'insérer au mieux dans la concurrence internationale, en faisant monter en gamme, sur un demi-siècle, ses activités : de l'industrie lourde à la production d'innovations technologiques et à l'excellence académique, du commerce de gros à la finance [...]. Ces partis pris ont valu à l'île de près de six millions d'habitants de figurer à la première place du *Global Competitiveness report 2019*, réalisé chaque année par le Forum économique mondial, indicateur international de référence en matière de compétitivité et d'attractivité territoriales. »

- Alexandre Grondeau, « Singapour, ville de demain ou dystopie d'aujourd'hui », in *Villes en parallèle*, collection Vilpa, n° 49-50, 2020, www.persee.fr.